

"La république d'Eysses: une histoire d'hommes solidaires" fait escale à Nangis.

Ce vendredi 14 avril à 20h30, une centaine de personnes étaient présentes à la salle Dulcie September pour la représentation de " La république d'Eysses". Parmi elles, Edith, Maryvonne, Colette, Michelle et moi-même, de l'AFMD 77,

Après Provins, c'est donc à Nangis, commune de résidence de Jean, que s'est déroulée la seconde présentation de cette lecture spectacle écrite par Jean.

La présence de Jean sur scène et son dialogue avec Owen, 13 ans, son arrière petit fils, incarne la philosophie de la lecture spectacle, à savoir, toucher un public multigénérationnel.



Le résultat est là. Les textes de Jean sont rendus vivants par la compagnie Errance, mise en scène par Maud Dhennin. Ils sont contextualisés avec des musiciens mais aussi deux lecteurs au ton juste. Les spectateurs revivent à travers plusieurs tableaux la vie à Eysses, jusqu'à la tentative d'évasion du 19 février 1944.

Jean a pris davantage de temps qu'à Provins pour raconter l'après 19 février 1944, évoquant sa déportation et son passage au Revier, son retour en France le 18 juin 1945, avec de nombreuses anecdotes comme le pain offert par le boulanger le jour de son retour ou le peu de monde lors d'une exposition sur les camps en 1947.

Les questions de la salle ont prolongé l'émotion provoquée par le récit de Jean.

Merci aux comédiens bénévoles et à la mairie de Nangis pour l'accueil.

Prochaine représentation à Villeneuve sur Lot,

Jean est le seul des 4 rescapés de la République d'Eysses en état de porter la mémoire des 1200 prisonniers déportés, dont 65% sont revenus de l'enfer concentrationnaire, grâce à une chose, la solidarité. C'est le mot-clé de cette histoire d'hommes présentée à Nangis ce 14 avril 2022.



Vincent Kropf
14 avril 2023